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港商組團訪大連 謀搶灘跨境電商
看好東北市場潛力 投資進口產品展銷

大連市副市長盧林會見了考察團一行，表示對港
企欲投資的項目感興趣，並安排相關部門負責

人跟進。劉少華在與盧林交流時表示，大連投資環
境優越和區位優勢明顯，港企具有海外商品採購的
渠道優勢和豐富的經驗，在進軍跨境電商業務時，
希望大連市能在政策和租金優惠方面給予港企扶
持。

擬在大連租場地經營國際品牌
跨境電商作為大連新興發展的戰略機遇，港企自
然期望奪得發展先機。香港跨境電商大連商務考察
團抵達大連後，馬不停蹄地參觀和考察了金普新
區、跨境電商辦公中心、中韓商品展示中心、光伸
電商產業園、雙D港、大連保稅區和旅順口等。
會員企業大梅沙奧特萊斯購物村總經理羅燦在考
察期間，多次與大連有關方面商談租用場地，用於
發展國外知名服裝品牌折扣商品和奶粉等進口商品
展示和銷售，並通過O2O來發展跨境電商業務。他
表示，擬租借大連海鮮廣場中7,000平米場地，擬
投資2,000至3,000萬元租用，並可帶動一些國際品
牌投資2億至3億元。目前他正與有關方面就租金優
惠等進行協商，以爭取更大的優惠幅度。盧林表
示，大連正缺一個好的跨境進口商品電商平台，如
果早日建成這樣的平台，東三省民眾也毋須遠赴日
本和韓國購物。

擴大商品進口量搶抓市場機遇
七千貓電子商務有限公司董事長雷燦鋒說，為降
低成本，公司擬將工廠遷至東南亞，將公司生產的
移動電源通過大連的保稅區倉庫和跨境電商出口東
北市場，並可由此拓展韓國和俄羅斯遠東市場。從
事母嬰產品進口的港企利源達負責人許家豪表示，
東北市場需求巨大，當看到大連積極發展跨境電商

業務時，加上大連正在爭取成為國家第三批自貿
區，他擬擴大從日本和韓國的進口業務，以更好的
爭奪東北市場帶來的機遇。中韓自貿區的簽訂，也
讓許多港企看到大量機遇，港企訊昌科技負責人趙
錫明表示，因海外化妝品進口稅收下調，他擬將韓
國化妝品通過大連跨境電商業務進口到東北和內地
市場。
大連作為東北地區聞名的綠色生態宜居城市，

其輻射東北三省和內蒙古共計約1.5億人口，並與
韓國、日本近在咫尺，尤其是中韓自貿區的簽
訂，無疑為跨境電商帶來的巨大機遇。目前，大
連正積極發力發展跨境電商業務，培育和營造良
好的環境。大連金州新區經貿局副局長平原介
紹，5月中旬大連跨境電商辦公中心正式投入運
營，目前已吸引了阿里巴巴O2O事業部，騰訊科
技等搶灘入駐，現在其辦公中心入駐率已達七
成。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 大連報道）遼寧省大連市作為緊鄰中韓自貿區的出海橋

頭堡，區位優勢十分明顯。目前，大連正大力發展跨境電子商務尤其是進口電商業

務，而東北逾億人口也將帶來巨大的機遇。正是受龐大潛力的吸引，香港跨境電子商

務協會會長劉少華和常務副會長李紹宏率領19位會員企業負責人和代表，日前赴大連

考察。多家港企對投資大連跨境電商業務感興趣，紛紛表示擬投資進口商品展示和

O2O業務等。

香港文匯報訊（記者李昌鴻大連報道）大連作為東北地
區重要的經濟中心，一直以來都是港企必爭之地，包括房
地產、製造業和服務業企業紛紛進駐大連。據悉，目前大
連有6,000多家外資企業，其中港企就有2,000多家，佔比
逾三成。
包括長江實業、新世界地產集團、恒隆集團等紛紛涉足

大連地產，爭搶商機。記者在大連看到，新世界在大連開
發的五星級新世界酒店，以其國際水準的服務吸引了大量
國內外客人。而長江實業開發的海景房也受到當地市民的
關注。恒隆集團目前在大連開發的恒隆廣場位於大連市核
心區域，總樓面面積逾22萬平方米，今年將開業。該廣場
將吸引世界級品牌進駐，成為大連集百貨零售、餐飲、文
化娛樂等於一體的世界級購物中心。另據了解，華潤萬家
則把握大連當地豐富的土特產機遇，將當地聞名的櫻桃和

鮑魚等出口至香港市場，受到了香港消費者青睞。

豫生境外留學青睞港高校

外企逾六千港資佔三成

南沙法院出台意見 促進與港深度融合
香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣州市南沙
區人民法院日前召開新聞發佈會，發佈《廣州市南沙
區人民法院服務保障中國（廣東）自由貿易試驗區廣
州南沙新區片區建設的意見》。該《意見》立足於南
沙自貿區「依托港澳、服務內地、面向世界」的目標
定位，其中提出將拓展糾紛解決新路徑，搭建多元化
解涉港澳民商事糾紛的立體平台，促進內地與港澳深
度融合。據悉，目前內地各自貿試驗區片區把與港澳
深度融合作為獨立的一個板塊來提出，僅南沙自貿片
區一家。
《意見》共26條，圍繞構建與自貿試驗區建設相適
應的司法理念，回應自貿區國際化、市場化、法治化營
商環境的司法需求，探索服務自貿試驗區建設新機制、
促進內地與港澳深度融合、加強審判隊伍能力建設等五
個方面展開。其中，在拓展糾紛解決新路徑，促進內地

與港澳深度融合部分，包含加強對自貿試驗區粵港澳投
資、服務貿易自由化建設的司法保障，構建涉港澳案件
特色審理機制和建立涉港澳糾紛風險防控體系。

拓港澳籍陪審員選任渠道
《意見》指，下一步南沙法院將深化涉港澳案件商會
協調機制，以港澳商會為紐帶，通過訴前信息共享制
度、訴中聯動調解制度和訴後執行協調制度，搭建多元
化解涉港澳民商事糾紛的立體平台。與此同時，將深化
港澳籍人民陪審員參與案件審理機制，進一步拓寬其選
任渠道和範圍，充分發揮港澳籍人民陪審員的優勢，提
升港澳同胞司法參與度和認同度。此外，還將探索特定
港澳組織和個人協助案件送達，提高涉港澳案件的送達
效率。據介紹，相關《意見》還提出建立涉自貿區案件
綠色通道，對涉自貿區案件實行專業化集中審理。

香港文匯報訊（記者何冉，實習記者 張嫣
然 山東報道）隨着山東與香港兩地經濟文化等
領域合作日益密切，兩地青少年的交流活動也
日益增多。如何進一步加強魯港兩地青少年交
流，弘揚齊魯文化，同時增進兩地青少年對優
秀傳統文化的認知和傳承，促進魯港經濟文化
社會持續繁榮越來越受到關注。在日前召開的
山東省政協十一屆三次會議上，省政協香港常
委施教益提出的《魯港交流資源共享，弘文化
品牌，提升港青年愛國情懷》提案成為重點提
案，山東省政協隨後就該提案召開重點提案辦
理協商會，匯同教育廳、團省委、文化廳等提
案辦理相關單位進行進一步的協商交流。

聯手港社團辦文化體驗之旅
施教益建議，山東省政府及有關部門加強與
香港政府及教育部門聯絡，利用山東得天獨厚
的歷史文化優勢，建立機制融合香港特區資
源，爭取更多香港學校與山東學校結誼、交
流，細水長流地宣傳中華國情，播撒山東文化
種子。
同時，利用孔孟之鄉山東特有的齊魯文化，
藉國際歷史科學大會首次舉辦之機，與香港社
團連手，舉辦文化體驗之旅，讓青年了解中華
文化歷史，蘊育國家民族觀念，又可大力宣傳
推介山東得天獨厚的歷史文化優勢，有助於魯
港兩地合作，持續開展文化交流。
據共青團山東省委副書記任海濤介紹，團

省委、省青聯積極推動和開展了與香港青年社
團的實質性交流，先後接待香港12個青少年
代表團480餘人來魯訪問交流，先後6次組派
100餘名青聯委員、青年企業家和優秀青少年
工作者等赴香港參加全國青年社團骨幹港澳培
訓班等大型活動。此外，應香港青聯的邀請，
本月還將組派青聯委員赴以色列進行經貿考
察。

香港文匯報訊（記者 路艷寧 貴陽報道）2015
年香港美食博覽、國際茶展、中醫藥展將於8月
13日至15日在香港會議展覽中心舉辦。屆時貴
州省將組織企業參展，借助香港「國際窗口」，
以更好展示貴州原生態食品、茶葉及中醫藥等特
色優勢產業，展示多彩貴州形象，開拓國際市
場。
據了解，從2005年以來，貴州省就陸續參加了

多次香港「三大展」。來自原生態貴州的綠茶、生
態保健食品以及神秘的苗藥文化受到香港社會各界
的廣泛關注，後續效應不斷延伸。

加強兩地特色農業合作
貴州省商務廳相關負責人表示，希望通過此次參

展，加強黔港兩地在現代特色農業領域的交流與合
作。借助香港的國際平台，打通貴州農業產業化、
優特色食品工業、農林產品加工、白酒、茶業加
工、綠色食品和有機食品等企業走向世界的通道的
重要指示，展示貴州原生態食品，茶葉及中醫藥等
優勢產業。
據悉，香港美食展、茶展及中醫藥展已成為香港

規模最大、知名度最高的大型展覽盛會，香港通過
不同方式為參展者締造商機，提供渠道拓展中國內
地、亞洲以及世界各地市場。

香港文匯報訊 （記者 王新源 張家界報道) 由香港
紫荊雜誌社長劉偉忠任團長的「香港湖湘文化之
旅」採訪團日前來到湖南省張家界市，受到市委書
記楊光榮等熱情接待，座談會讓一位「沉寂多年」
的香港攝影家的名字重新進入公眾視線，他就是幫
助張家界景觀走向世界的香港攝影家陳復禮。市委
宣傳部長余懷民接受劉偉忠提議，表示明年將牽頭
辦張家界景觀攝影展，屆時邀請陳復禮出席頒獎
禮。

張家界走向世界陳復禮記一功
楊光榮特別提到，中國改革開放以前，張家界還

不被外界所知曉，香港攝影家陳復禮在1981年來
此拍攝景觀，作品出現在國際攝影展，是最早讓張
家界進入世界視線。該地自從1982年成為中國第
一個國家森林公園，再於2009年成為電影《阿凡

達》場景拍攝地，現在每年僅是接待香港和珠三角
地區遊客就超過500萬人次。楊光榮稱該地山峰細
長高聳，奇特壯觀，「山峰不是一座座，而是一根
根，是我最先如此形容張家界這種世界唯一地
貌」。
劉偉忠回應道，因長期從事傳媒工作，恰好熟悉陳

復禮，目前陳身體癱瘓還出現了腦退化，明年適逢其
100歲壽辰，提議當地明年辦攝影展，廣泛徵集張家界
景觀照片，邀請陳坐輪椅親自出席頒獎禮，同時藉此
展出陳的昔日作品，包括以前從未展出的張家界照
片。
余懷民表示積極考慮劉偉忠的提議，將全力牽頭

辦成這次「答謝恩人」的攝影展。劉偉忠在接待會
之前，即興寫出「張家界風景冠天下」，贈給楊光
榮，並預祝攝影展舉辦成功，為香港和張家界兩地
交流添上濃重的一筆。
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張家界欲辦影展謝港攝影家

黔企下月來港參展
推廣原生態食品

香港文匯報訊（記者 高攀，實習記者 任皛、班
萌鄭州報道）「2015鄭州(國際)教育博覽會暨出國
留學展」4日在河南鄭州拉開序幕，近50家國外院
校及相關教育機構、留學中介機構，詳細地向學子
們介紹留學教育規劃、海外優質教育資源擇取、學
習生活分享及出國金融服務。據了解，香港高校現
在也是河南學生求學熱衷的選擇之一。
「目前，在河南境內出國留學的學生仍舊是以

本科生為主，家長相較於以前狂熱的追求讓孩子
出國留學的想法，也趨於理性化，家長更加尊重
孩子的意願，留學的目的也更加明確；從專業方
面的選擇來說，變得更加多元化，從以往備受青
睞的商科，轉變為理工科、藝術類也成為學生留
學所偏愛的專業。當前，留學港澳台的學生也有
很多，香港大學、香港科技大學等香港高校招錄
了很多河南高考狀元，也成為學生們選擇的熱門
方向之一。」河南省教育國際交流協會常務副秘
書長孫瑋說。
不過孫瑋也表示，香港的大學是面向全球招生

的，申請難度也不小。就目前讀書成本來算，去香
港讀本科或讀研究生的費用也不低。當然，對內地
學生來說，去香港讀書除了在距離上有很多優勢，
意向在香港居住工作也是去香港讀書的重要因素之
一。

■大連市副市長盧林（左五）會
見香港考察團。 記者李昌鴻攝

■香港跨境電子商務協會成員考察大連保稅區。
記者李昌鴻攝

■香港跨境電子商務協會成員考察大連跨境電商綜
合實驗區。 記者李昌鴻攝

■港澳籍人民陪審員在內地開庭審理的第一宗案件日前在
南沙開庭。 本報廣州傳真

■劉偉忠(左)將墨寶贈送給楊光榮。 記者王新源攝

■張家界黃石寨景區山峰奇特高聳，一直是攝影家熱
衷的創作地。 記者王新源攝


